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Ortsbeirat Münster 
 
Protokoll der 9. Öffentlichen Sitzung des Ortsbeirats Münster 
am 30.05.2023 im Dorfgemeinschaftshaus Münster, Auf den 
Wolfsäckern 7, 35510 Butzbach 
 

 

  

Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Ortsbeirats: 
Langer, Roland 
Müller, Christoph 
Fehser, Petra 
Saltenberger, Tobias  
 
 

 TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Ortsvorsteher Roland Langer eröffnet die Sitzung um 19:31 Uhr. Er 
begrüßt Stadtrat Thomas Gerum, Gunthard Schneider vom 
Seniorenbeirat, Dieter Fett als Vorsitzenden des Ortsgerichtes Butzbach 
III, Daniel Ernst (FFC) sowie alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger. 

 

 TOP 2 Verlesung der Tagesordnung 

 

 TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der 
Beschlussfähigkeit 

Der Ortsvorsteher stellt die form- und fristgerechte Einladung durch 
Veröffentlichung in den amtlichen Bekanntmachungen der Stadt 
Butzbach in der Butzbacher Zeitung vom 23.05.2023 sowie durch 
Aushang und einer Veröffentlichung im lokalen Teil der Butzbacher 
Zeitung am 27.05.2023 fest. Ebenfalls wird die Beschlussfähigkeit des 
Ortsbeirates festgestellt. 
 

 TOP 4 Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt und bereits verteilt. 
 

 TOP 5 Vorstellen eines neuen Mitgliedes im Ortsbeirat 

Nachdem Anita Pietsch und Gabi Tiedemann ihr Mandat im Ortsbeirat Münster 
Ende März niedergelegt haben, rückt Petra Fehser in den Ortsbeirat nach. 
Weitere Kandidatinnen haben auf ihr Mandat verzichtet, der Wahlvorschlag 
der CDU ist damit erschöpft. Der Ortsbeirat besteht fortan aus 4 Personen. 
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 TOP 6 Haushaltsplanentwurf 2024 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2023 wurde Ende März durch den Landrat 
genehmigt. Die Ortsbeiräte wurden aufgerufen bereits jetzt Vorschläge für den 
Haushaltsplan 2024 einzureichen. Der Ortsbeirat Münster hat sich dazu 
beraten und sieht die Prioritäten bei den Projekten Trauerhalle (Abriss und 
Neubau), behindertengerechter Zugang zum Dorfgemeinschaftshaus mit 
Sanierung der Außentreppe und Beleuchtung am Friedhofsweg. Erwähnung 
sollen außerdem alle offenen Punkte aus der Stellungnahme zum 
Haushaltsplanentwurf 2023 finden. 

 

 TOP 7 Sachstandsberichte 

Parksituation in der Straße An der Münsterkirche 

Die vom Ortsbeirat vorgeschlagene und in der letzten Sitzung vorgestellte 
Parkplatzregelung soll in den kommenden Wochen umgesetzt werden. Im 
Bereich der alten Schule soll zudem vorrübergehend ein Verkehrsspiegel 
installiert werden, um das Einbiegen aus der Borngasse zu erleichtern.  

Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die Jahre 2023 bis 2028 

Im April wurde der Ortsbeirat aufgefordert Vorschläge für Schöffinnen und 
Schöffen für die Jahre 2023 bis 2028 einzureichen. Für Münster wurden 
mehrere Personen persönlich angesprochen und letztendlich zwei Personen 
vorgeschlagen. 

Alte Hausnamen 

Die Jagdgenossenschaft hat auf ihrer Jahreshauptversammlung beschlossen 
das Projekt „Alte Hausnamen“ mit 15€ pro Schild (Obergrenze 750€) zu 
unterstützen. 

Die Unabhängige Wählergemeinschaft (UWG) hat sich in ihrer 
Mitgliederversammlung ebenfalls für eine finanzielle Unterstützung 
ausgesprochen und unterstützt das Projekt mit einem Betrag in Höhe von 
300€. 

Vom Ortsbeirat wurde zudem eine schriftliche Anfrage zwecks finanzieller 
Unterstützung an den Magistrat gestellt. Laut Thomas Gerum wird es 
diesbezüglich keine Beschlussvorlage geben, allerdings wurden ihm von 
Bürgermeister Merle weitere 1000€ aus dem Budget der Verwaltung zugesagt. 

Ortsvorsteher Roland Langer bedankt sich bei der Jagdgenossenschaft, der 
UWG sowie der Stadt Butzbach für die zugesagte Unterstützung. 
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 TOP 8 Bürgeranfragen 

Ballfangnetz und Einfassung Sportplatz 

Eine Bürgerin fragt, ob es nicht möglich sei Ballfangnetze hinter den Toren 
anzubringen. Daniel Ernst vom FFC führt aus, dass die Ballfangnetze in den 
nächsten Wochen angebracht werden. In diesem Zug soll das komplette 
Gelände auch mit Baumstämmen eingefasst werden, um weitere 
Beschädigungen durch Befahrungen der Anlage zu verhindern. 

Motocross-Motorräder im Wald 

Ein Bürger beschwert sich über Motocross-Motorrädern auf Feld- und 
Waldwegen. Die Fahrer dieser Maschinen seien ohne Kennzeichen unterwegs 
und damit auch nicht direkt identifizierbar. 

Schlecht erkennbares Tempo-30-Schild 

Das Tempo-30-Schild für die Straße „An der Münsterkirche“ ist (aus der 
Maibacher Straße kommend) schlecht erkennbar.  

Geschwindigkeitsanzeigetafel an der Kirche 

Aus der Bevölkerung wird angeregt die Geschwindigkeitsanzeige an der 
Kirche zu drehen, um den ausfahrenden Verkehr zu messen. 
Erfahrungsgemäß seien die Fahrzeuge in Richtung Ortsausgang schneller 
unterwegs als die Fahrzeuge in Richtung Ortsmitte. 

Parksituation in der Backgasse 

Ein Bürger fragt an, ob es auch für die Backgasse Planungen für eine 
Parkplatzregelung gebe. Auch hier komme es auf Grund der durchgängigen 
Parkreihe zu Problemen beim Begegnungsverkehr. 

Straßenlampen im Bereich Im kleinen Brühl  

Eine Anwohnerin möchte wissen aus welchem Grund die neue Straße im 
Baugebiet Im kleinen Brühl („Green-Side-Village“) seit mehreren Monaten 
nachts hell beleuchtet ist, obwohl es dort noch keine bebauten Grundstücke 
gibt. 

 

 TOP 9 Verschiedenes 

KOMPASS-Sicherheitskonferenz am 30.03.2023 

Am 30.03.23 fand die erste Butzbacher Sicherheitskonferenz statt. KOMPASS 
steht als Abkürzung für KOMunalProgrAmmSicherheitsSiegel. Vor ca. 3 
Jahren wurden zufällig ausgewählte Bürgerinnen und Bürger zu ihrem 
Sicherheitsgefühl befragt. Die Ergebnisse zeigen, dass Butzbach eine sichere 
und unauffällige Kommune ist. In Münster ist das Ergebnis noch besser 
ausgefallen. 
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Ortsteilpralinen / Hessen Schokolade 

Das Butzbacher Unternehmen Lohsträter & Schütz GbR hinter der Marke 
„Hessen Schokolade“ plant eine Pralinenbox für die Stadt Butzbach und seine 
Stadtteile. Jeder Stadtteil soll dabei durch eine Praline repräsentiert werden. 
Bei einem ersten Treffen am 16.05. wurden die Rahmenbedingungen 
besprochen. Seitens des Ortsbeirats wurde vorgeschlagen eine dreieckige 
Praline zu kreieren. Die Form soll dabei an den Grundriss des Schlosses 
erinnern, die Füllung soll das Thema Weinanbau aufgreifen. In einer 
Begleitbroschüre soll sich zudem jeder Stadtteil vorstellen. Ein entsprechender 
Textvorschlag wird Seitens des Ortsbeirats erarbeitet. 

Green-Side-Village / Baugebiet im kleinen Brühl 

In der letzten Sitzung des Ortsbeirats wurde nach dem aktuellen Sachstand im 
Baugebiet „Im kleinen Brühl“ gefragt. Eine entsprechende Anfrage an den 
Investor Seitens des Ortsbeirats blieb bis zur Sitzung unbeantwortet. 

Baulücken 

Aktuell werden Seitens der Verwaltung Fragebögen an die Eigentümerinnen 
und Eigentümer von Baulücken verschickt. Ziel ist es einen Überblick über 
unbebaute innerörtliche Grundstücke und die Nutzungsabsichten der 
Eigentümereinen und Eigentümer zu bekommen. Ziel ist die effizientere 
Nutzung bereits vorhandener Infrastruktur.  

1250 Jahre Butzbach / Festumzug 

Im Festzug sollen alle Ortsteile mit einer Zugnummer vertreten sein, aus 
Münster gibt es aktuell allerdings noch keinen Verein mit eigener Zugnummer. 
Sollte Interesse bestehen, stellt der Ortsbeirat gerne Kontakt zur Verwaltung 
her. 

Waldwege 

Aktuell werden einige Waldwege in der Gemarkung Münster instandgesetzt. 
Die betroffenen Wege sind in diesem Zeitraum für Fußgänger und Fahrzeuge 
jeglicher Art gesperrt. 

Backhaus 

In den letzten Wochen gab es Beschwerden gegen die Betreiber des 
Backhauses. Laut Petra Fehser waren diese Beschwerden nicht gerechtfertigt, 
alle erforderlichen Genehmigungen lagen vor. 

Aktivitäten in und um Münster 

In den Monaten März/April fanden mehrere Jahreshauptversammlungen statt. 
Auch in diesem Jahr wurden Blumen gepflanzt, Grünflächen gemäht und 
Ruhebänke instandgesetzt. Roland Langer bedankt sich bei allen freiwilligen 
Helferinnen und Helfern für den Einsatz. 

Termine 

Aktuell stehen keine Termine an. Der aktuelle Veranstaltungskalender ist auf 
butzbach-muenster.de einsehbar. 
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Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 

 

 

 

gez. Roland Langer  Tobias Saltenberger 

Ortsvorsteher   Schriftführer 

 

 

 

Verteiler:         übermittelt am: 
Mitglieder des Ortsbeirates      22.06.2023 
Stadt Butzbach (per E-Mail) 
 


